

## ☑ ¡SUSCRÍBETE A NUESTRO BOLETÍN DE NOTICIAS!

Cali, mayo 28 de 2025.











**TEMAS DESTACADOS:** 

► Cali: cierres viales por marchas de mayo

► Consulta popular podría ir por decreto

**☐** Google News



## ¡Cali bajo el agua! Un llamado urgente a la planificación y la acción

Carlos Hernán Rodríguez Naranjo

Con profunda preocupación —que sé comparten muchos caleños— he sido testigo, una vez más, de cómo las lluvias torrenciales han puesto en jaque a nuestra ciudad.

Lo que enfrentamos no es un evento aislado, sino la manifestación dolorosa de una deuda histórica: con nuestra infraestructura y, sobre todo, con una visión de ciudad sostenible y de largo plazo.

Las imágenes son elocuentes y desgarradoras: calles convertidas en ríos, vehículos arrastrados, viviendas inundadas, familias perdiendo lo construido durante años. Según datos recientes del Dagma, las precipitaciones en las últimas semanas han superado en un 30% los promedios históricos para esta época del año.

En sectores del oriente y el sur, se han registrado más de 100 milímetros de lluvia en pocas horas. No hablamos de lloviznas esporádicas, sino de aguaceros intensos que pondrían a prueba incluso a las ciudades mejor preparadas.

Pero Cali no lo está. Nuestra red de drenaje fue diseñada hace décadas para una ciudad mucho más pequeña y menos urbanizada.

Hoy, está completamente rebasada por el crecimiento desordenado, la falta de planificación, la escasa inversión y, no menos relevante, por los efectos del cambio climático.

Incluso los propios informes de Emcali reconocen que una parte considerable del sistema de alcantarillado tiene más de medio siglo de antigüedad, y que su capacidad hidráulica es insuficiente frente al volumen de aguas lluvias que se presenta actualmente.

La ciudad está en mora de modernizar colectores, ampliar redes, construir nuevas estaciones de bombeo y actualizar su infraestructura de gestión de aguas pluviales.

La resiliencia de los caleños es admirable, pero no puede seguir siendo la única respuesta ante cada aguacero. Las lluvias son un fenómeno natural, sí, pero sus efectos devastadores en nuestras comunidades tienen un componente



## **DESTACADO**

<u>LO MÁS</u> <u>VISTO</u>

LO MÁS RECIENTE



¿Cómo será el paro en Cali? Esto se sabe de las movilizaciones del 28 y el 29

<u>de mayo</u>



Viralizan cédula de Amparo Grisales en las Redes Sociales



Marchas del 28 y 29 de mayo en Cali: estas son las <u>rutas y horarios</u>



Escenario geopolítico presiona la TRM



Aves Cali: conozca la finca adaptada para avistar <u>pájaros</u>

profundamente social: son resultado de decisiones —o de la falta de ellas—. Por eso, lo que enfrentamos no es solo una emergencia climática, sino una crisis de planificación urbana.

Cali, como muchas ciudades intermedias del país, necesita con urgencia una agenda seria y coordinada para enfrentar el cambio climático, reducir vulnerabilidades y fortalecer su capacidad de respuesta.

Es indispensable una nueva visión de ciudad, que contemple inversiones sostenidas, mayor coordinación interinstitucional, educación ciudadana y la tecnificación de sistemas de monitoreo y alertas tempranas.

El futuro de nuestra gente y la seguridad de nuestro territorio dependen de la capacidad que tengamos para planificar bien y actuar a tiempo.

Es hora de dejar de improvisar y de empezar a construir, entre todos, la ciudad que realmente merecemos.

Con la fe intacta en Cali.

Comparte esta noticia...









CARLOS HERNAN RODRIGUEZ NARANJO

**COLUMNISTAS** 

Lunes 26 de Mayo, 2025

## Cuando la vocación se vende

**Rodrigo Chois** 

Pambelé expresó una vez que es mejor ser rico que pobre; una especie de corolario que, medio siglo después, encontraría una derivación inesperada en boca de otra figura, esta vez mujer, quien cantando pregona que el imperativo para las féminas de hoy es "facturar" en lugar de llorar.

Este teorema, con todas sus derivaciones, marca hoy el norte de la brújula moral que guía a la inmensa mayoría.

Por eso, lo que antes conocíamos como vocación —ese llamado interior a servir o simplemente el sentido vital de ejercer un arte u oficio— ha sido reemplazado por un deseo obsesivo y compulsivo de facturar.

Sí, nos hemos arrodillado ante el altar del dinero. Hoy no se elige una profesión siguiendo un propósito vital, o el deseo de transformar vidas y construir algo que trascienda, sino por la cantidad de dinero que pueda representar.

No niego la importancia del sustento económico, pero deseo llamar la atención sobre el hecho de que hemos creado una diferencia moral dramática entre lo que significa vivir con dignidad y vivir para el dinero.

Y donde con más crudeza se aprecia esta realidad es en el ejercicio de la política, donde se ha reemplazado la vocación de servir por una ambición material sin precedentes... ¿Estará todo perdido?

Cuando aún veo a maestros que enseñan con pasión, a médicos que honran su juramento hipocrático y a sacerdotes que sirven a los más humildes, sé que todavía hay esperanza.